

# BULLETIN D'INFORMATION

## **LA COMMISSION EUROPÉENNE ANNONCE UN PACKAGE D'AIDE D'UN MILLIARD D'EUROS POUR SOUTENIR LE LIBAN ET RENFORCER LES EFFORTS DE LUTTE CONTRE LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE**

Au cours de sa visite à Beyrouth, la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, a dévoilé un package d'aide d'un milliard d'euros pour soutenir la stabilité au Liban et lutter contre la migration irrégulière. Von der Leyen a souligné l'importance de la coopération dans la lutte contre les opérations de trafic de réfugiés depuis les côtes libanaises.

Pendant ce temps, Chypre connaît une augmentation de l'afflux de migrants syriens irréguliers en provenance du Liban, dans un contexte politique et sécuritaire précaire dans la région. Les autorités chypriotes cherchent à contrôler ce flux et à renvoyer certains bateaux au Liban en vertu d'accords bilatéraux.

Cette initiative survient dans un contexte de détérioration des conditions économiques et sociales au Liban, où environ un tiers de la population vit sous le seuil de pauvreté et des centaines de milliers de Syriens sont contraints de chercher refuge au Liban en raison de la crise syrienne qui perdure depuis des années.

Par ailleurs, les migrants en quête d'une vie meilleure se dirigent vers les pays européens via des bateaux qui partent souvent du nord du Liban, Chypre étant l'une de leurs destinations privilégiées.



### **MIGRATION ET OBSESSION : HISTOIRES DE JEUNES ARABES SOUFFRANT DE TROUBLES DÉLIRANTS DE PERSÉCUTION EN ALLEMAGNE**

Lorsque les jeunes Arabes en Allemagne évoquent leurs expériences, des histoires étonnantes, dépassant parfois l'imagination, viennent à l'esprit, provoquant étonnement et stupéfaction. Ils racontent des récits de pertes et de sacrifices endurés dans leur pays d'origine, pour se retrouver confrontés à une maladie mystérieuse prenant la forme d'un trouble délirant de persécution une fois arrivés en Allemagne.

Ces jeunes individus, qui aspiraient à construire un avenir en Allemagne, se retrouvent piégés dans des pensées qui les font douter de tout et craindre les autres. Ils décrivent des sensations étranges qui les font se sentir traqués, avec une anxiété croissante que quelqu'un pourrait prévoir de leur nuire.

De nombreuses histoires manifestent des symptômes du trouble délirant de persécution, où les personnes atteintes imaginent qu'il existe un réseau complotant pour les assassiner, les poussant à s'isoler et à craindre l'interaction avec autrui. Ces jeunes souffrent de symptômes physiques et psychologiques tels qu'une anxiété sévère, un isolement social et une suspicion constante des intentions des autres.

En examinant des cas spécifiques, nous trouvons Kareem, le jeune homme ambitieux qui rêvait d'étudier la pharmacie mais s'est retrouvé à lutter contre un trouble mental qui lui a coûté des amis et lui a privé de ses études. De même, Samira se sent ciblée, ce qui l'a plongée dans un monde de dépression et de peur.

Les analystes psychologiques soulignent plusieurs raisons de la propagation de ce trouble parmi les migrants arabes en Allemagne, notamment les contextes culturels, sociaux et économiques difficiles d'où ils viennent. Ils mettent également en garde contre le danger d'un trouble non traité, pouvant entraîner une détérioration de la santé mentale et même des incidents suicidaires.

Par conséquent, le soutien familial et la thérapie psychologique restent essentiels pour aider ces jeunes à surmonter leur maladie et à retrouver une vie normale dans la nouvelle société où ils vivent.



### **SECOURIR 66 MIGRANTS LE LONG DE LA MANCHE ET LES PROJETS BRITANNIQUES DE DÉPORTATION DES DEMANDEURS D'ASILE VERS LE RWANDA**



Les autorités françaises ont annoncé qu'elles ont réussi à secourir 66 migrants irréguliers, y compris des femmes et des enfants, lors de leur tentative de traversée de la Manche dans le but de rejoindre la Grande-Bretagne. La Direction maritime française a expliqué qu'elle a reçu un signal jeudi indiquant la présence d'un bateau de migrants au large de la côte de Dieppe, où un bateau auxiliaire de la garde côtière a réussi à assister et à secourir les migrants, y compris des femmes et des enfants.

Dans un contexte connexe, le gouvernement britannique a révélé des plans visant à expulser un groupe de demandeurs d'asile vers le Rwanda, totalisant environ 5700 personnes, d'ici la fin de l'année. Cela fait suite à l'adoption d'une loi controversée visant à prévenir les traversées illégales de la Manche.

### **120 migrants irréguliers ont été appréhendés à Al-Kufra : la salle d'urgence annonce l'opération**



La Salle d'urgence de Sécurité Commune dans la région du sud-est, affiliée aux forces du "Commandement Général", a annoncé mardi avoir appréhendé 120 migrants irréguliers dans la ville d'Al-Kufra. La campagne s'inscrit dans le cadre de la stratégie de la salle visant à renforcer la sécurité dans la région, avec des opérations d'arrêt en cours dans la ville. D'autre part, environ 10 000 migrants partent chaque mois de la ville d'Agadez, au Niger, vers la Libye, selon les données des organisations internationales.

## **FORMATION DU PERSONNEL DE SÉCURITÉ AFRICAIN DANS LA LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE ET LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE À L'ACADÉMIE DE POLICE**

Aujourd'hui, l'Organisation internationale pour les migrations a publié le Rapport mondial sur la migration pour 2024, mettant en lumière des changements significatifs dans les schémas mondiaux de migration, notamment une augmentation sans précédent du nombre de personnes déplacées et une hausse substantielle des envois de fonds internationaux.

Le rapport a été officiellement lancé au Bangladesh, en présence de la Directrice générale de l'Organisation internationale pour les migrations, Amy Pope, qui a souligné l'importance de comprendre les complexités de la mobilité humaine grâce à des analyses basées sur des données probantes. Elle a fait remarquer que la compréhension des dynamiques migratoires est essentielle pour prendre des décisions éclairées et élaborer des réponses politiques efficaces.

Le rapport a montré que la migration internationale continue de contribuer de manière significative au développement humain et à la croissance économique, avec une augmentation de plus de 650 % des envois de fonds internationaux entre 2000 et 2022, atteignant 831 milliards de dollars USD, cette augmentation se poursuivant malgré les attentes de déclin en raison de la pandémie de COVID-19.

D'autre part, le rapport a démontré une augmentation du nombre de personnes déplacées en raison des conflits, de la violence et des catastrophes à des niveaux records, atteignant 117 millions de personnes déplacées. Concernant le lancement du rapport depuis Dhaka, au Bangladesh, cela reflète le rôle significatif du pays dans le soutien aux migrants et l'amélioration des voies de migration régulières, réaffirmant l'engagement du Bangladesh à traiter les questions de migration et à protéger les droits des migrants. Le Rapport mondial sur la migration pour 2024 vise à fournir des insights analytiques précis et à dissiper les mythes sur la migration, tout en promouvant la coopération internationale en matière de mobilité humaine comme moteur du développement et de la prospérité mondiaux.



## **L'EUROPE RENFORCE SA COOPÉRATION AVEC LES PAYS D'AFRIQUE DU NORD POUR RELEVER LES DÉFIS LIÉS À LA MIGRATION ILLÉGALE**

À l'approche des élections parlementaires européennes, l'Europe cherche à intensifier ses efforts de coopération avec les pays d'Afrique du Nord pour contrôler l'afflux de migrants illégaux. Certains considèrent ces efforts comme prioritaires pour la sécurité du vieux continent, mais ils imposent de lourdes charges aux pays qui ne disposent pas des ressources ou des infrastructures nécessaires pour gérer un grand nombre de migrants.

La machine diplomatique à Bruxelles travaille activement à la conclusion de nouveaux accords avec des pays d'Afrique du Nord tels que la Tunisie, l'Égypte et la Libye, dans le but de mettre un terme au flux de migrants irréguliers tentant de traverser la Méditerranée au milieu des tensions actuelles et du chaos dans certains pays africains.

Dans ce contexte, l'Union européenne s'efforce d'améliorer sa politique d'extension de ses frontières maritimes à la Tunisie, à l'Égypte, à la Libye et au Maroc, où les autorités de ces pays jouent un rôle crucial dans la gestion du dossier migratoire sur la base d'accords controversés.

Les efforts diplomatiques européens dans ce contexte n'ont pas cessé, puisque le Premier ministre italien, accompagné du ministre de l'Intérieur et du ministre de la Culture, s'est rendu en Tunisie en une semaine, tentant d'apaiser les préoccupations locales concernant les "plans d'installation de migrants irréguliers" et soulignant la nécessité de la coopération internationale dans les opérations de rapatriement des migrants.

Les efforts européens visent également à conclure un accord avec l'Égypte pour freiner l'afflux de migrants irréguliers, en particulier compte tenu de la stabilité du pays en tant que refuge pour des centaines de milliers de réfugiés fuyant les conflits au Soudan.

Ces efforts ont abouti à des accords d'une valeur de 7,4 milliards d'euros entre Bruxelles et Le Caire, comprenant des investissements et une coopération dans la lutte contre la migration illégale et le terrorisme.



## **ARRESTATION DE MIGRANTS ILLÉGAUX À BENGHAZI ET UN SÉMINAIRE SCIENTIFIQUE ABORDE LES RÉPERCUSSIONS DE LA MIGRATION ILLÉGALE EN LIBYE**



Deux migrants illégaux ont été appréhendés au commissariat de police d'Aslant relevant de la Direction de la sécurité de Benghazi, selon un communiqué émis par la direction. Le centre a effectué les analyses nécessaires des détenus et les a renvoyés à la branche de l'Unité de lutte contre l'immigration illégale.

Dans un contexte connexe, le ministère d'État chargé des affaires d'immigration illégale du gouvernement libyen, en coopération avec le Centre d'études et de recherche africaines, a organisé un séminaire scientifique. Le séminaire vise à aborder la question de la migration illégale et ses répercussions en préparation de la Conférence africaine-européenne sur la migration prévue à Benghazi à la fin de ce mois.

Le séminaire a été organisé sous le titre "La migration illégale entre les approches de sécurité et de développement en Méditerranée", où plusieurs communications scientifiques ont été présentées dans le but de formuler des recommandations pour assurer le succès du projet de gouvernance des migrations. Le séminaire s'est conclu en présentant des recommandations comprenant la nécessité de fournir des services de santé et d'éducation de base aux migrants, et d'activer les accords internationaux précédemment signés par la Libye en mettant en œuvre une législation spécifiant les règles pour la mise en œuvre de ces accords afin de protéger les droits de l'homme.

## **Milice des Houthis cible les migrants africains au Yémen : 11 blessés dans un bombardement à la mortier**

La milice terroriste des Houthis a visé des migrants africains dans la province septentrionale de Saada au Yémen avec des obus de mortier, ce qui a entraîné la blessure de 11 migrants, dont la plupart étaient originaires d'Éthiopie. Selon des sources des droits de l'homme, l'attaque visait un rassemblement de migrants dans le district de "Shada" de la même province.

Des sources ont rapporté que l'attaque a causé de graves blessures parmi les migrants après que la milice des Houthis ait bombardé le rassemblement avec des obus de mortier. La milice continue ses assauts contre les migrants, en particulier ceux qui refusent de rejoindre ses rangs, dans le but de les exploiter pour manipuler l'opinion publique locale et internationale, en particulier les organisations de défense des droits de l'homme.

Il convient de noter que des centaines de migrants africains ont été tués et blessés en mars 2021 lors d'un incident où un centre de détention à Sanaa a été incendié par la milice des Houthis soutenue par l'Iran. Les migrants ont été utilisés de force pour combattre dans les rangs de la milice, et la mort de dizaines d'entre eux a été annoncée lors de cérémonies funéraires diffusées par les médias.

Des milliers de migrants illégaux en provenance d'Afrique arrivent au Yémen chaque mois, endurent un voyage difficile à travers plusieurs provinces jusqu'aux directions frontalières contrôlées par la milice des Houthis à Saada, une province limitrophe de l'Arabie saoudite. Le Yémen sert de point de transit pour les migrants dans leur voyage vers les pays du Golfe, dont beaucoup sont impliqués dans des opérations de contrebande de drogue dirigées par les dirigeants des Houthis en échange de récompenses financières, dans des opérations dangereuses qui menacent leur vie.



## **COOPÉRATION ENTRE L'ÉGYPTE ET L'UNION EUROPÉENNE POUR LUTTER CONTRE LA MIGRATION ILLÉGALE : L'AUTORITÉ DE DÉVELOPPEMENT DES PROJETS MET EN ŒUVRE DES PROJETS DANS PLUSIEURS GOUVERNORATS**

L'Autorité de développement des projets en Égypte, en coopération avec l'Union européenne, met en œuvre une variété de projets dans le cadre de l'accord visant à aborder les causes profondes de la migration irrégulière dans plusieurs gouvernorats affectés. Basil Rahmi, le PDG de l'autorité, a souligné l'importance de ces projets dans l'amélioration des conditions de vie des citoyens et la fourniture de services de base tels que la santé et l'éducation. Dans le cadre de la mise en œuvre, l'autorité a signé un nouveau contrat avec le gouvernorat de Sharqia d'une valeur de 4 millions de livres égyptiennes pour la rénovation et l'entretien de l'unité de santé et du centre de jeunesse dans le village de Bani Saleh.

Ces projets devraient offrir des opportunités d'emploi à 5 000 personnes et améliorer les services de santé et de jeunesse pour 10 000 citoyens et jeunes. Les projets d'infrastructure dans le gouvernorat de Sharqia ont été financés à hauteur de 238,4 millions de livres égyptiennes, offrant des opportunités d'emploi pour une main-d'œuvre irrégulière.



## **LES FORCES DE SÉCURITÉ LIBYENNES ONT LIBÉRÉ 107 MIGRANTS D'UNE CACHETTE POUR LA MIGRATION ILLÉGALE DANS LE SUD-EST DE LA LIBYE**

La Direction générale de l'Enquête criminelle à Benghazi a annoncé la libération d'au moins 107 migrants, dont des femmes et des enfants, retenus en captivité dans une ville du sud-est de la Libye. Le porte-parole de l'administration, Walid Al-Arfi, a déclaré que les migrants ont rapporté avoir été retenus captifs pendant des périodes allant jusqu'à sept mois, exprimant leur désir de migrer vers l'Europe.

Al-Arfi a confirmé que les migrants sont de différentes nationalités, la plupart d'entre eux venant de Somalie, et qu'ils ont été retrouvés dans une cachette pour la migration illégale dans la ville de Kufra, où des signes de torture ont été découverts sur leurs corps, certains souffrant de blessures par balle.

Al-Arfi a indiqué que les migrants ont été remis à l'Agence de lutte contre l'immigration illégale pour prendre les mesures légales appropriées, avec la diffusion de clips vidéo montrant les opérations de libération et la démolition de la maison où ils étaient retenus captifs, ainsi que des images montrant l'état des migrants et les efforts de secours pour les transporter pour des soins en raison de leur mauvais état de santé.



## **REPORT DU DÉPLACEMENT DES CAMPS DE MIGRANTS EN TUNISIE ET DE LEUR RELOCALISATION À LA FRONTIÈRE AVEC L'ALGÉRIE: CRAINTES DE L'ÉTABLISSEMENT D'UN CENTRE DE DÉTENTION POUR EUX**



Les autorités tunisiennes ont déplacé vendredi des centaines de migrants des camps près du siège du Haut Commissariat des Nations unies pour les réfugiés et de l'Organisation internationale pour les migrations dans la capitale, les transférant vers des zones non spécifiées à la frontière avec l'Algérie. Les estimations suggèrent la déportation de entre 500 et 700 migrants. Les migrants étaient dispersés sur trois points près de l'agence de réfugiés et de l'organisation de migration.

Un communiqué du ministère de l'Intérieur a indiqué la mise en œuvre d'opérations de sécurité pour contrer les agressions, avec des vidéos montrant le déplacement des migrants et la destruction de leurs tentes. L'opération fait suite aux déclarations du président concernant une "conspiration visant à altérer la composition démographique".

La plupart des migrants ont été transportés à la frontière algérienne, suscitant des inquiétudes quant à la création d'un centre de détention pour eux. Les autorités utilisent une politique de dispersion contre les migrants pour créer un sentiment public contre eux, craignant l'établissement d'un centre de détention. Le ministère tunisien de l'Intérieur a annoncé que la réunion, qui comprenait les ministres de l'Intérieur d'Italie, de Tunisie, de Libye et d'Algérie, visait à unifier les perspectives et à adopter une approche globale pour combattre la migration irrégulière.

## **Douleur tunisienne : Les familles pleurent la perte de leurs fils lors d'un voyage de migration irrégulière par mer**

Les familles tunisiennes vivent dans un état de tristesse et de douleur après avoir perdu leurs fils lors d'un voyage de migration irrégulière à travers la mer. Environ quarante jeunes hommes de la côte tunisienne sont partis au début de l'année en cours dans une tentative d'atteindre "le paradis" en Europe, mais les nouvelles à leur sujet ont soudainement cessé, laissant leurs familles à la recherche désespérée de toute information pour les ramener chez eux. Les maigres informations recueillies auprès des familles suggèrent que leurs fils sont partis des côtes du gouvernorat de Sfax dans la nuit du 10 au 11 janvier, alors que la mer était agitée.

La majorité des passagers du bateau étaient des jeunes hommes âgés de 17 à 30 ans, originaires de la région de Hencha, une ville rurale située au nord de Sfax, à environ 40 kilomètres de là. Le voyage incluait également une mère et son enfant âgé de quatre mois. Les familles ressentent la tristesse et le désespoir, car elles n'avaient aucune idée des plans de leurs fils. Beaucoup de jeunes hommes du voyage partageaient un espoir incertain d'améliorer leur situation en Europe, ce qui est considéré comme le sentiment qui les a poussés à partir.

Alors que les familles endurent la douleur et le chagrin, elles implorant les autorités de les aider à rechercher leurs fils et réclament plus d'opportunités d'emploi dans leur région pour éviter que de tels incidents ne se reproduisent.

